

Texte de Politique Générale Euromad

Commission: Conseil des secrétaires d'État des ministres de la Défense et des Armées

Problématique: Comment l'UE peut-elle assurer un usage éthique du numérique?

Auteur: Allemagne

L'Allemagne est un pays avec une riche histoire, une culture retentissante dans le monde et une économie prospère.

Notre pays est un gouvernement fédéral, de part la coalition de trois partis politiques (la SPD, les Verts et la FPD) dirigé par le social démocrate Olaf Scholz.

Ainsi, notre gouvernement se pose beaucoup de questions à propos du numérique. Et notamment de l'usage que l'on peut en faire. En effet, plusieurs problèmes se posent.

Notre pays fait face à des difficultés liées au numérique. La protection de données est particulièrement importante pour nous. Nos citoyens sont préoccupés par la manière dont leurs données sont utilisées. Aussi, nous faisons face à une forte augmentation de la cybercriminalité: fake news, fraudes diverses, cyber-rançon, hackers, harcèlement...

Nous avons l'une des économies les plus avancées d'Europe et avons une influence importante sur l'Union européenne dans le domaine du numérique. Pour garantir un usage éthique du numérique, l'Union Européenne doit adopter une approche réglementaire forte qui protège les droits des individus et encourage l'innovation responsable.

Nous vivons actuellement dans un monde où le numérique a une grande importance. L'utilisation croissante des données sensibles impose une sécurisation des données à haut niveau, autant pour les entreprises que pour l'administration.

Un usage éthique du numérique peut être défini comme l'utilisation responsable et juste du numérique en considérant les valeurs et principes fondamentales d'une société.

Cela implique de prendre en compte les conséquences potentiellement nocives et l'emploi criminel de l'utilisation des technologies numériques sur les personnes, la société et l'environnement, ainsi que le respect des droits, de la dignité et du bien être des individus.

Une question reste en suspens donc de notre côté, et que nous vous posons à tous. Comment l'Union Européenne peut-elle assurer un usage éthique du numérique?

Nous avons déjà plusieurs lois et réglementations qui ont été mises en place dans notre pays.

Nous avons tout d'abord, la protection des données personnelles : nous disposons d'une législation stricte en matière de protection des données, avec la mise en place de l'une des premières lois européennes sur la protection des données en 1970, qui a été régulièrement renforcée depuis. Ce texte est strict car il pose un cadre de justice concret et précis, si la protection des données n'est pas respectée des conséquences s'en suivent, comme des amendes, des injonctions et des sanctions pénales.

Dans un second temps, nous avons la régulation des plateformes en ligne: nous avons adopté en 2020 une loi sur la protection contre la haine en ligne, qui oblige les plateformes à

supprimer rapidement les contenus illicites signalés, sous peine d'amendes. Nous avons lancé, en 2018, une stratégie nationale pour le développement de l'intelligence artificielle, qui met l'accent sur la nécessité de promouvoir une IA éthique, responsable et transparente. Nous proposons concrètement la suppression de Chat GPT, qui pour notre pays, n'est pas conforme à un usage éthique du numérique, cela ne fait que rendre nos générations de moins en moins réfléchies. De plus, cette intelligence artificielle n'est pas directement soumise à la réglementation RGPD et par conséquent ne la respecte pas.

Et finalement notre pays a eu l'idée de mettre en place des centres de recherche et de développement en éthique du numérique, tels que le "Berkman Klein Center for Internet & Society", qui travaillent sur les enjeux éthiques liés à l'utilisation des technologies et proposent des solutions pour les résoudre. Par exemple, nos centres de recherche travaillent sur la protection de la vie privée des utilisateurs en développant des technologies de protection des données, en encourageant l'utilisation de normes de sécurité élevées pour les applications numériques et en fournissant des conseils sur la gestion des données personnelles.

Comme vous pouvez le constater, notre pays a en effet eu de nombreuses idées et mises en place afin d'utiliser le numérique de manière éthique.

Qu'en est-il des autres pays? Nous vous proposons donc les solutions suivantes:

Tout d'abord, nous voulons renforcer la législation sur la protection des données personnelles: il est nécessaire de nous doter d'une police européenne numérique capable de saisir avant toute poursuite judiciaire 100% des revenus et bien tirés d'activités illicites sur le net. Nous voulons doter l'Union Européenne de tribunaux spéciaux, qui deviendrait une mesure incontournable pour les années à venir si nous voulons protéger nos sociétés des dérives inéluctables de l'internet.

Nous pouvons également prendre des mesures pour garantir que les entreprises sont transparentes quant à l'utilisation des données personnelles et pour garantir des sanctions plus sévères, comme la restriction d'activités commerciales, en cas de violation de la vie privée.

Nous voulons également encourager la population à l'innovation responsable: par le biais de récompenses, (bourses, prix...) pour les idées innovantes ou des subventions pour les entreprises qui développent des produits et services innovants avec un impact positif. Nous sommes prêts à financer des projets. Nous avons eu l'idée d'organiser la mise en place d'une cour pénale internationale du numérique, afin que celle-ci puisse juger si l'usage du numérique qui a été fait du numérique par l'entreprise, le pays... soit éthique.

Nous sommes prêts à mettre cinq cent millions d'euros dans ce projet de financement, mais il faudrait bien sûr que les autres pays y participent.

Aussi, il serait intéressant de promouvoir la formation en matière d'éthique numérique: Nous devons garantir le fait que les individus comprennent les enjeux liés à l'utilisation du numérique. Les programmes de formation peuvent être proposés dans les établissements scolaires et universitaires. C'est une notion qui est à tout prix à intégrer dans l'éducation des générations futures.

Pour conclure, afin de garantir un usage éthique du numérique, nous devons adopter une approche réglementaire forte et encourager l'innovation responsable. Il est surtout nécessaire de soutenir une collaboration internationale afin de garantir un usage correct du numérique. En mettant en place ces mesures, l'Allemagne et l'Union Européenne veulent protéger les droits des individus et assurer un avenir responsable pour le numérique.